

Communiqué de presse, le 20 novembre 2024

PRESERVONS LA DIVERSITE DE NOS ELEVAGES !

APPEL A CANDIDATURE POUR LE PRIX NATIONAL DE L'AGROBIODIVERSITE ANIMALE 2025.

- **Ouverture de l'appel à candidature pour la 13^{ème} édition du Prix National de la Fondation du patrimoine pour l'Agrobiodiversité animale.**
- **Le prix récompense 3 éleveurs, organisations ou associations qui s'engagent pour préserver des espèces locales menacées de disparition.**
- **Plus de 300 000 € versés à 37 lauréats depuis 12 ans pour défendre et protéger des espèces en voie de disparition.**
- **Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 6 janvier 2025 sur [le site de la Fondation du patrimoine](https://www.fondation-patrimoine.org).**

Libourne, 20 novembre 2024 – Ceva Santé Animale, la première entreprise française de santé animale, et la Fondation du patrimoine annoncent l'ouverture de l'appel à candidature de l'édition 2025 du Prix National de l'Agrobiodiversité animale.

Récompenser les éleveurs français mobilisés en faveur de la diversité animale

Créé il y a 12 ans avec le soutien du ministère de l'Agriculture, ce prix est décerné aux éleveurs, organisations ou associations qui œuvrent pour préserver et valoriser les races agricoles françaises en voie de disparition.

Les projets seront évalués sur leur impact concret en faveur de la biodiversité animale et leur contribution au patrimoine vivant français. Ceva Santé Animale et la Fondation du patrimoine récompenseront trois lauréats par le Prix National pour l'Agrobiodiversité animale, assorti d'une dotation de 15 000 € pour le premier lauréat, 10 000 € pour le second, et 7 000 € pour le troisième.

Les éleveurs, organisations et associations ont jusqu'au 6 janvier 2025 pour télécharger le dossier de candidature sur le site de la Fondation du patrimoine (<https://www.fondation-patrimoine.org/soumettre-un-projet/obtenir-une-aide-financiere>) et soumettre leur candidature à : patrimoine-naturel@fondation-patrimoine.org. Les dossiers seront examinés par un jury d'experts composé de professionnels de l'élevage, de la conservation et de la recherche en génétique animale. La valeur économique du projet, l'impact social et environnemental sur son territoire, ainsi que les actions de sensibilisation autour de la race préservée sont les trois critères majeurs étudiés pour récompenser les projets les plus pertinents.

Une mission d'intérêt général au profit de notre souveraineté alimentaire

L'agrobiodiversité, qui recouvre la diversité des espèces et des races d'élevage, est gravement menacée. Selon la FAO (Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture), parmi les 7 700 races d'animaux d'élevage répertoriées dans le monde, plus d'un quart risque de disparaître. Chaque mois, l'une d'entre elles disparaît définitivement.¹

Cette uniformisation des élevages vers des races standardisées, souvent proches génétiquement, augmente les risques sanitaires, environnementaux et de propagation des virus. De fait, cette vulnérabilité accrue aux maladies et au changement climatique peut impacter nos productions animales.

La préservation de cette diversité animale est donc un enjeu majeur : elle nous permettra de trouver les races locales les mieux adaptées et résistantes aux nouvelles maladies et de garantir les conditions d'une production alimentaire stable et durable pour l'avenir.

¹ **FAO, L'État des ressources zoogénétiques pour l'alimentation et l'agriculture dans le monde.** Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture, 2019. Disponible sur : <http://www.fao.org/3/ca3126fr/CA3126FR.pdf>

Un rendez-vous incontournable pour la préservation du patrimoine vivant

Depuis 12 ans, le Prix National de l'Agrobiodiversité animale s'est imposé comme un évènement incontournable permettant de récompenser ceux qui, par leur engagement quotidien, contribuent à la sauvegarde des écosystèmes et à la protection du patrimoine vivant. Ce sont plus de 300 000 € qui ont été distribués à 36 lauréats pour soutenir des projets de préservation d'espèces emblématiques telles que la Vache Béarnaise, le Mouton Belle-Ile ou encore le Cochon Cul Noir du Limousin.

À travers ce prix, Ceva Santé Animale et la Fondation du patrimoine réaffirment leur engagement en faveur d'une agriculture durable et respectueuse de la biodiversité.

Marc Prikazsky, Président-Directeur Général de Ceva Santé Animale, s'est exprimé : *"Face à l'érosion alarmante de la diversité des espèces d'élevage, ce prix est plus que jamais essentiel. Chaque race préservée renforce notre résilience alimentaire et notre héritage culturel. Nous sommes fiers de contribuer, aux côtés de la Fondation du patrimoine, à la richesse de notre écosystème et à la préservation de notre patrimoine génétique pour les générations futures."*

Alexandre Giuglaris, Directeur Général de la Fondation du patrimoine a déclaré : *"Chaque candidature est une voix de plus pour la protection de l'agrobiodiversité rurale et plus globalement du patrimoine naturel. Nous encourageons vivement tous les acteurs engagés dans la préservation des races locales à participer à ce prix. Votre expérience et votre dévouement sont précieux pour l'avenir de notre patrimoine vivant."*

Présentation en vidéo des 3 lauréats de l'édition 2024



1^{er} prix 2024
[La vache ferrandaise](#)

Association de sauvegarde de la race bovine Ferrandaise
(Puy-de-Dôme, Auvergne-Rhône-Alpes)



2^{ème} prix 2024
[Le lapin chèvre](#)

Julien Bousiquier, éleveur
(Haute-Vienne, Nouvelle-Aquitaine)



3^{ème} prix 2024
[Le mouton de Belle-Île](#)

La Houblonnière de Lezerzot
(Côtes-d'Armor, Bretagne)

Informations complémentaires :

- Liste de lauréats des précédentes éditions : [Cliquez ici](#)
- Visuels libres de droits disponibles sur simple demande ou téléchargeables : [Cliquez ICI](#)

À propos de Ceva Santé Animale

Ceva Santé Animale est une entreprise française de santé animale leader sur le marché national et 5^{ème} au niveau mondial, dont le siège social est basé à Libourne en Nouvelle Aquitaine - France. Dirigé par des vétérinaires expérimentés, Ceva s'est donné pour mission de fournir des solutions de santé innovantes pour tous les animaux afin de leur assurer le plus haut niveau de soins et de bien-être. Notre portefeuille de solutions couvre la médecine préventive comme les vaccins, les produits pharmaceutiques et de bien-être animal, pour les animaux d'élevage et de compagnie, ainsi que des équipements et des services pour offrir la meilleure expérience possible à nos clients. Fort de 6 700 collaborateurs répartis dans 47 pays, Ceva s'efforce, chaque jour, de concrétiser sa vision en tant qu'entreprise One Health – une seule santé : « Ensemble, au-delà de la santé animale ». Chiffre d'affaires 2023 : 1,6 milliard d'euros Site internet : www.ceva.com



À propos de la Fondation du patrimoine

La Fondation du patrimoine est la première organisation privée de France dédiée à la sauvegarde du patrimoine de proximité le plus souvent non protégé par l'État. Organisme sans but lucratif créé par la loi du 2 juillet 1996 et reconnu d'utilité publique par le décret du 18 avril 1997, elle a pour mission de sauvegarder et mettre en valeur le patrimoine national bâti, mobilier et naturel. En 2023, 3305 projets ont été accompagnés et 916M€ de travaux ont été soutenus.

Site internet : www.fondation-patrimoine.org



Contacts Médias :

Bérénice Chauveau, Backbone Consulting- berenice.chauveau@backbone.consulting - 06 63 05 84 04

Laure Gobert, Responsable Communication & Relations Publiques France, Ceva Santé Animale - laure.gobert@ceva.com - 06 78 11 91 77